

REPRODUCTION

CLINIQUE OBSTÉTRICALE

CLINIQUE BAUDELOCQUE PAR LE PROF. PINARD

DES HÉMORRAGIES CAUSÉES PAR L'INSERTION VICIEUSE DU PLACENTA ET DE LEUR TRAITEMENT

(Leçons recueillies par MM. Argelliès et Le Masson, externes du service, et revues par le professeur.)

En un laps de temps qui n'a guère excédé deux mois, le hasard, qui quelquefois est intelligent, a amené dans nos salles quatre femmes ayant eu, pendant le cours de leur grossesse, et cela à des époques bien différentes, des hémorragies considérables produites par l'insertion du placenta sur le segment inférieur de l'utérus. Je veux profiter de cette circonstance pour revenir sur ce sujet si important et je vais m'efforcer de vous tracer aussi clairement et aussi simplement que possible la ligne de conduite à tenir en face de ce redoutable accident. Je prendrai comme thème de cet entretien, ou plutôt de ces entretiens — car je ne pourrai terminer aujourd'hui — les quatre observations de ces femmes que vous avez pu suivre chaque jour et qui toutes, heureusement, mais après des péripéties diverses, sont aujourd'hui en parfaite santé.

1ère OBSERVATION

Il s'agit de cette femme qui a occupé le lit No 33 de la salle La Chapelle. C'est une grande multipare, enceinte pour la septième fois, dont les six premières grossesses ont évolué d'une façon normale. Elle a eu ses dernières règles du 2 au 5 mars et tout s'était passé sans le moindre incident jusqu'au 5 décembre dernier. Mécanicienne, elle avait, à cause des douleurs abdominales qu'elle éprouvait, cessé tout travail depuis quelque temps, quand, à cette date, se trouvant par conséquent dans le neuvième mois, elle fut prise d'une hémorragie légère, laquelle s'arrêta spontanément sous l'influence du repos.